



Control de lectura

Maria Fernanda Miranda López

segundo parcial

Interculturalidad y salud II

Dr. Sergio Jiménez Ruiz

Licenciatura en Medicina Humana

2 "D"

Comitán de Domínguez, Chiapas a 11 de abril de 2025

Interculturalidad y salud II

Durante el periodo neolítico, la enfermedad se consideraba una invasión del cuerpo por espíritus demoniacos. Entonces los Japoneses acudían a los chamanes, que utilizando amuletos, oraciones y grimorios intentaban exorcizar el mal. Hubo que esperar al siglo VII a de J.C para que las primeras olas migratorias, procedentes de Corea, del norte de China y de Filipinas, aportasen algunos conocimientos médicos. Mas bien, es el aumento del comercio con China, así como la influencia del budismo chino-coreano lo que realmente sentó las bases de la medicina tradicional japonesa a partir del siglo VI, adoptando todos los preceptos de la medicina china, la medicina Kampo se fue emancipando progresivamente de esta a finales de la dinastía Tang, hacia 907. Se diferenció de ella, en particular, por un enfoque más práctico, un diagnóstico basado en la conjunción de síntomas, así como por sus remedios naturales formulados a partir de plantas locales. La medicina Kampo adoptó un punto de vista holístico según el cual cada individuo es reconocido como un todo. El cuerpo y el espíritu forman un todo invisible, en interacción permanente con su entorno, en el cual hay que mantener un estado de equilibrio constantemente. Ciertos fundamentos de la medicina china sostienen directamente la medicina Japonesa, el Ki corresponde a la energía vital que circula en el cuerpo, el In y el Yo (Yin y Yang) traduce el dualismo presente en todos los elementos del universo, la teoría de los cinco elementos postula que cada órgano, miembro o emoción puede describirse como una combinación de metal, de madera, de agua, de fuego y/o de tierra.

Interculturalidad y Salud II

El naturismo es una doctrina que considera eficaces los remedios elaborados a base de extractos de productos naturales, solo por el hecho de ser naturales. No se considera aquí la época más extendida en Europa del naturismo como sinónimo del movimiento nudista. Los partidarios del naturismo asumen que el uso tridimensional de los preparados naturales es garantía suficiente como para asumir su validez como medicamento, a pesar de que su eficacia nunca haya sido comprobada a la luz de los criterios contemporáneos. A veces se invoca el naturismo como argumento a favor de supuestos "sistemas curativos" ajenos a la ciencia, tales como la terapia floral, la medicina bioenergética o la homeopatía. La terapia floral es una doctrina curativa del siglo XX, de indiscutible carácter religioso cristiano e inspiración divina. La homeopatía se considera la inexistente "memoria del agua" como fundamento de su pregonado poder curativo, junto a supuestas "leyes" apócrifas, ajenas a la ciencia y postuladas por un médico alemán a principios del siglo XIX. La comunidad científica internacional no reconoce el naturismo como ciencia; es sólo una doctrina, tal como pueden serlo las ideologías políticas o cualquier religión. Una ciencia debe cumplir una serie de características esenciales entre las que se encuentra poseer un sistema de valores basados en la claridad, la exactitud, la profundidad, la coherencia y la búsqueda de la verdad. La fitoterapia es la ciencia del uso extractivo de plantas medicinales o sus derivados con fines terapéuticos. En la actualidad muchas

Interculturalidad y Salud II

Todos y cada uno de los seres vivos que habitamos el planeta estamos cotidianamente y permanentemente influenciados por el magnetismo, por el solo hecho de vivir sobre la tierra, que es, en sí misma, un gigantesco imán. Los magnetos o imanes, llamados también imanes permanentes para diferenciarlos del electroíman que mantiene sus propiedades magnéticas solo cuando está conectado a la corriente, han demostrado ser altamente beneficiosos para ciertas dolencias, y ya desde tiempos inmemoriales las han sido utilizados para aliviar la rigidez de los músculos y articulaciones, o mitigar los diferentes dolores corporales en forma inmediata, en la nueva Clínica de Medicina Natural y Tradicional del Instituto Superior de Ciencias Médicas del Camagüey, utilizamos indistintamente la magnoterapia y la electromagnetoterapia, en las enfermedades más generales la magnoterapia con imanes permanentes de alta potencia y para las lesiones más localizadas la electromagnetoterapia, como se llega a informar en distintos artículos. El uso terapéutico de los imanes se orienta básicamente hacia un aporte a la curación natural del cuerpo, y su aplicación médica tiende a restaurar en el organismo los parámetros normales de salud, el tratamiento ejerce sus influencias principales a través del sistema circulatorio, aunque sus efectos abarcan también otros sistemas, como el osteomioarticular, digestivo, nervioso, respiratorio, y

REFERENCIA BIBLIOGRAFICA

1. Millstine, D. (2023, diciembre). Medicina tradicional china. Manual MSD, versión para profesionales.
2. SuperSmart. (2024, 4 de marzo). Medicina japonesa tradicional: principios y tratamientos.
3. González Arias, A., & Horta Rangel, F. A. (2015). El naturismo a la luz de la ciencia contemporánea.
4. Sosa Salinas, U., & Ramos González, C. V. (2000). Terapéutica con imanes en afecciones del aparato locomotor. *Revista Cubana de Ortopedia y Traumatología*, 14(1-2), 26-31.